

17 OCTOBRE 1961

UN MASSACRE COLONIAL D'ÉTAT

Le 17 octobre 1961, à l'appel de la Fédération de France du FLN, des dizaines de milliers d'Algériens et d'Algériennes entreprennent une marche pacifique dans Paris. L'objectif est de boycotter le couvre-feu illégal et raciste imposé aux seuls « français musulmans d'Algérie » et de sensibiliser l'opinion publique française à l'indépendance de l'Algérie. Cette manifestation, sauvagement réprimée par la police du sinistre préfet de Paris Maurice Papon, sous les ordres du gouvernement de Michel Debré, un farouche opposant à l'indépendance de l'Algérie, se termine dans le sang. Les victimes se comptent par centaines, disparues, noyées dans la Seine. Les jours qui suivent, plus de 10 000 algériens sont raflés, internés et matraqués. S'en suivent tortures et exécutions. Ce massacre d'État a été occulté et n'a jamais été officiellement reconnu par l'État français, comme tous les crimes coloniaux perpétrés pendant 132 ans en Algérie.

Plus largement, l'absence de condamnation claire et officielle du colonialisme est le reflet des politiques actuelles dans les territoires d'outre-mer et de la politique étrangère impérialiste de la France.

À BAS LE COLONIALISME ET L'IMPÉRIALISME FRANÇAIS !

L'État français maintient sa présence néocoloniale, notamment militaire, soutient des régimes corrompus partout où ses intérêts économiques et stratégiques sont en jeu, continue de piller le sous-sol du continent africain. Ainsi, au cœur de l'été, Macron a officialisé le soutien de la France à la colonisation du Sahara Occidental par le Maroc. L'État réaffirme sans cesse sa domination aux Antilles, à la Réunion, à Mayotte où la répression est régulière et particulièrement violente, avec la déportation de milliers de comoriens et comoriennes vers les autres îles de l'archipel.

En Kanaky, une vaste révolte ébranle l'archipel depuis mai dernier contre l'adoption de la loi sur le dégel du corps électoral à l'Assemblée nationale visant à renforcer plus de 170 ans de colonisation de peuplement française sur l'île. Face à cette mobilisation légitime, l'État français et les milices d'extrême droite ont tué au moins 9 Kanaks et des dizaines d'autres ont été faits prisonniers politiques, dont une quarantaine sont déportés en métropole dans la pure tradition du colonialisme français qui s'imposait déjà en Algérie.

LA FRANCE COMPLICE DU GÉNOCIDE EN PALESTINE

Depuis un an, Israël mène un terrible génocide dans la bande de Gaza qui a déjà fait des dizaines de milliers de victimes palestiniennes, des millions de déplacés et détruit la quasi-totalité des infrastructures de l'enclave palestinienne. Parallèlement, l'occupation israélienne a lancé la plus grande opération de contre-insurrection coloniale depuis 20 ans en Cisjordanie et poursuit sa politique d'apartheid dans toute la Palestine. Tout cela est rendu possible grâce à la complicité des puissances occidentales qui continuent de soutenir cet État génocidaire. En particulier, la France est un allié stratégique d'Israël en développant notamment des accords économiques et politiques tout en étant le deuxième exportateur d'armes au monde. Symbole de cette complicité, les autorités françaises détiennent depuis 40 ans le militant communiste libanais Georges Abdallah en raison de son engagement dans la résistance palestinienne alors que celui-ci est libérable depuis 1999.

Alors que le gouvernement français continue de criminaliser et réprimer les mobilisations anti-impérialistes, nous ne nous taisons pas. **Rendre hommage aux victimes du 17 octobre 1961, c'est rendre hommage au peuple algérien et à toutes celles et ceux qui luttent encore contre les États coloniaux, racistes et impérialistes. La solidarité est une nécessité vitale pour tous les peuples en résistance !**

MARCHE · JEUDI 17 OCT · 18H30
PARVIS DE LA GARE MATABIAU · MÉTRO MARENGO SNCF

A l'appel de : Amitiés Sahara Occidental MP · CNT IS 31 · Collectif Bagarre · Collectif Palestine Vaincra · Comité Vérité et Justice 31 · IEL Toulouse · Jeunes Insoumis-es Toulouse · Le Poing Levé · LJR · NPA 31 · Nta Rajel ? · Pride Radicale Toulouse · Révolution Permanente · Révolution-ICR · Secours Rouge Toulouse · Solidaires 31 · Solidarité Palestine Toulouse · Sud éducation 31-65-82 · Survie Midi-Pyrénées · Toulouse Anti-CRA, etc.